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Prefeito eleito Doutor Gabriel, vice Bia Cavassa e
vereadores são diplomados pela Justiça Eleitoral
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 Prof. Rosildo Barcellos

A alteridade
feminina na

Educação

Entretanto quando se toca no assunto
resiliência e empatia  feminina  quero destacar
um nome que em dez anos, se destacou por
ser  a primeira mulher escolhida para o cargo
de dirigente máximo do IFMS. Elaine
Cassiano, atual reitora do IFMS (Instituto
Federal de Mato Grosso do Sul) foi reeleita
com 35,99% dos votos. Sua bagagem
educacional traz o título de  doutora em
Ciências Ambientais e Sustentabilidade
Agropecuária pela Universidade Católica
Dom Bosco (UCDB), mestre em Produção
e Gestão Agroindustrial (Anhanguera-
Uniderp), especialista em Gestão de Pessoas
pelo Centro de Ensino Superior de
Rondonópolis (Cesur), especialista em
Docência para Educação Profissional,
Científica e Tecnológica pelo Instituto Federal
de Mato Grosso do Sul (IFMS) e graduada
em Administração pelo Centro de Ensino
Superior de Rondonópolis (Cesur). Ingressou
como docente do IFMS em 2012, tendo
ocupado os cargos de diretora do Centro de
Referência em Tecnologias Educacionais e
Educação a Distância (Cread), pró-reitora de
Ensino e Pós-Graduação, diretora da
Educação Superior e coordenadora de
Gestão Acadêmica.
    Num de seus discursos retirei a frase:
“Cada novo começo é uma oportunidade de
reinventar e encontrar caminhos que nos
permitam crescer. É quando nos desafiamos
a sair da zona de conforto e abraçamos a
coragem para alcançar um suporte que
crescemos. Que possamos abraçar este
recomeço com fé e esperança e trilhar nosso
caminho com muito amor pelo IFMS “ . Por
ter feito cursos na plataforma, posso
asseverar que   o IFMS também se destaca
em pesquisa, empreendedorismo e

transferência de conhecimento, com projetos
como o Laboratório de Solos, Casa Pantanal,
Hortoponia e centros de referência em
tecnologia. Na extensão, promove ações
sociais, culturais, esportivas e científicas, além
de cursos, estágios e acompanhamento de
egressos.
    Outro dado importante é que em 2024,
são 53.515 alunos matriculados em cursos
presenciais e a distância. Em outra fala a
magnífica reitora acrescenta “Um passo
histórico na união entre o Instituto Federal
de Mato Grosso do Sul e o Ministério dos
Povos Indígenas. Estamos comprometidos
em transformar vidas por meio do Programa
Teko Porã, que traz ações concretas para
fortalecer a cultura, a segurança alimentar e a
autonomia das comunidades Guarani Kaiowá
no sul do estado.” E as realizações e
aproximações com a comunidade não param.
A Agência Estadual de Administração do
Sistema Penitenciário (Agepen) e o Instituto

Federal de Mato Grosso do Sul (IFMS)
estão programando uma parceria para a
oferta de cursos técnicos, de capacitação
continuada e de formação inicial aos
custodiados. Dados da Divisão de Educação
da Agepen apontam que, somente no ano
passado, 858 reeducandos de Mato Grosso
do Sul receberam cursos de qualificação
dentro dos presídios e em áreas com
demanda de mercado profissional.
         Este é o sentido de Educar da Prof.
Dra. Elaine Borges Monteiro Cassiano. Por
derradeiro desejo que seja e esteja atuante
nesta sociedade, testemunhando e registrando
a  realidade, muitas vezes árdua e cheia de
percalços pelo caminho, e possa estar sempre
disposta a  abrir os horizontes de qualificação
do sul-mato-grossense, e ser a bandeira a
iluminar nosso caminho educacional, pois
entendo que muitos munícipes ainda precisam
deste desiderato, em nosso rincão pantaneiro.
*Articulista

Bia Cavassa e Elaine Cassiano
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Reforma administrativa do Poder Executivo
é aprovada pela Câmara de Corumbá

    A Câmara Municipal de Corumbá
aprovou na manhã de quinta-feira, 19,
um Projeto de Lei Complementar que
altera dispositivos da Lei
Complementar nº 287, de 15 de
dezembro de 2021, que dispõe sobre
a organização administrativa do Poder
Executivo, como parte das estratégias
da nova gestão para a modernização
administrativa e para a consolidação
de um modelo de gestão mais eficiente
e voltado ao interesse público.
    A proposta da reforma
administrativa atende a nova gestão
que se inicia em 1º de janeiro coma
posse do prefeito Gabriel Alves de
Oliveira, e encaminhada ao Poder
Legislativo pelo atual prefeito
Marcelo Iunes.
     A aprovação ocorreu durante
sessão extraordinária realizada no
plenário da Câmara, por unanimidade,
com uma emenda conjunta dos
vereadores Ubiratan Canhete de
Campos Filho, Samyr Sadeq
Ramunieh, Yussef Salla, Roberto
Façanha, Genilson José, Manoel
Rodrigues, Chicão Vianna, Allex
Dellas, Daniel Brambilla, Elinho
Junior, Nelsinho Dib e apresentada
por Alexandre Vasconcellos.
   A proposta altera a Lei
Complementar nº 287, de 15 de
dezembro de 2021, que regula a
organização administrativa do Poder
Executivo de Corumbá, de acordo com
o futuro prefeito, e detalha mudanças
estruturais e redistribuições de
competências entre os órgãos da
administração direta e indireta do
município.
     A emenda modificativa está
relacionada à extinção das secretarias
municipais e secretarias adjuntas de
Gestão e Planejamento; de Finanças
e Orçamento; de Governo, e a de
Relações Institucionais.
      Cita ainda que o Poder Executivo
fica autorizado a realocar os
servidores, patrimônio e recursos das
pastas de Gestão e Planejamento e de
Finanças e Orçamento para a
Secretaria Municipal de Planejamento,
Receita e Administração, com exceção
dos servidores e patrimônio da
Secretaria Executiva de Compras e
Licitação que passam a fazer parte da
Secretaria Municipal de Governo e
Gestão Estratégica.
     Já os servidores, patrimônio e
recursos da Secretaria Municipal de
Relações Institucionais passam a
fazer parte da Secretaria Municipal de
Governo e Gestão Estratégica.

       ADMINISTRAÇÃO DIRETA
   Outras alterações estão
relacionadas à reestruturação dos
órgãos da Administração Direta, com
inclusão e reorganização de
secretarias e respectivas adjuntas,
divididas em órgãos instrumentais de
apoio administrativo, planejamento e
gestão estratégica; órgãos de
Desenvolvimento Integrado
(infraestrutura, desenvolvimento
econômico sustentabilidade), e
órgãos de Desenvolvimento Social
(educação, saúde, assistência social
e segurança pública).
     Dá nova redação para as
atribuições das Secretarias de
Governo e Gestão Estratégica e
Planejamento, Receita e
Administração, com ênfase em
planejamento estratégico, captação
de recursos, controle orçamentário e
administração tributária.
     Prevê a inclusão de autarquias e
fundações como integrantes da
administração indireta. São os casos
da Fundação da Cultura; Fundação
do Desenvolvimento Urbano e
Patrimônio Histórico; Fundação de
Esportes e outras, bem como a criação
de novas atribuições e estruturas.
    As mudanças visam melhorar a
eficiência da gestão pública
municipal; reforçar o alinhamento
entre os planos e metas municipais e
a execução de políticas públicas;
estabelecer maior transparência e
controle das ações do Poder
Executivo, bem como fortalecer o
desenvolvimento sustentável,
cultural e urbano da cidade.
     Pelo Projeto de Lei aprovado, fica
extinta a Agência Municipal de
Regulação de Serviços Públicos como
parte das estratégias da nova gestão
para a modernização e racionalização
da administração pública no
município, medida fundamentada na
necessidade de redução do tamanho
da máquina administrativa, permitindo
maior eficiência na alocação dos
recursos públicos e ampliando a
capacidade do município de realizar
investimentos em áreas prioritárias,
como obras de infraestrutura, saúde,
educação e serviços essenciais.
A Administração Direta que presta
apoio ao Prefeito Municipal no
planejamento, na coordenação, no
controle e na gestão de programas,
projetos e ações da administração
municipal, é integrada pela Secretaria
Municipal e Adjunta de Governo e
Gestão Estratégica; Secretaria

Municipal e Adjunta de
Planejamento, Receita e
Administração, e pela Auditoria-Geral
de Fazenda; Procuradoria-Geral do
Município; Controladoria-Geral do
Município e pelo Gabinete do
Prefeito.
     Fazem parte dos órgãos de fomento
ao desenvolvimento integrado as
secretarias municipais e adjuntas de
Infraestrutura e Serviços Públicos, e
a de Desenvolvimento Econômico e
Sustentável. Já os órgãos de
desenvolvimento e promoção social
são compostos pelas secretarias
municipais e adjuntas de Educação,
Saúde, Assistência Social e Cidadania
e Segurança Pública e Defesa Social.

ADMINISTRAÇÃO INDIRETA
    Integram a Administração Indireta
a Agência Municipal de Habitação e
Regularização Fundiária de Corumbá;
Agência Municipal de Transporte e
Trânsito; Agência Municipal de
Proteção e Defesa do Consumidor;
Fundação de Desenvolvimento
Urbano e Patrimônio Histórico;
Fundação da Cultura; Fundação do
Meio Ambiente do Pantanal;
Fundação de Turismo do Pantanal, e
Fundação de Esportes de Corumbá.
Ficam extintas a Agência Municipal
Portuária e Agência Municipal
Reguladora de Serviços Públicos.

PATRIMÔNIO HISTÓRICO
    Também na manhã de quinta, os
vereadores aprovaram Projeto de Lei
que cria a Fundação de
Desenvolvimento Urbano e
Patrimônio Histórico (FUPHAN),
órgão extinto anos atrás e que volta a
compor a administração pública
municipal visando a formulação,
execução e controle de políticas
relacionadas ao desenvolvimento
urbano e à preservação do patrimônio
histórico de Corumbá.
      Outro organismo que teve sua
criação aprovada foi a Agência
Municipal de Habitação e

Regularização Fundiária (AMHARC),
uma autarquia da administração
indireta do Poder Executivo Municipal
que tem como objetivo atender as
demandas habitacionais e a
regularização fundiária urbana, com
foco especial na população de menor
renda.

OUTROS PROJETOS
     Em relação ao Projeto de Lei que
previa ajustar a Lei Complementar
214/2017, relacionada ao Adicional de
Incentivo ao Controle, como forma de
consolidar o ordenamento jurídico
sobre a organização das carreiras que
formam o quadro de pessoal dom
Poder Executivo, foi vetado pela Casa
de Leis, enquanto o Projeto de Lei
referente à proposta de alteração de
dispositivos da Lei Complementar
148, de abril de 2012, que dispõe sobre
a organização da carreira de Auditor
Fiscal Tributário do quadro de pessoal
da Prefeitura, foi retirado da pauta.
      Já o Projeto de Lei proposto pelo
Executivo alterando a Lei 2.921, de
dezembro de 2022, que estima receita
e fixa despesa do Município de
Corumbá, alterando percentual de
suplementação de 30 para 40%, foi
aprovado por 11 votos, com uma
abstenção do vereador Chicão
Vianna.
    Por fim, com duas abstenções dos
vereadores Chicão Vianna e Nelsinho
Dib, foi aprovado Projeto de Lei que
dispõe sobre parcelamento de débito
do Município com seu Fundo de
Previdência (Funprev) em até 60
meses. Isso foi necessário para sanar
problemas financeiros e assegurar
pagamento dos servidores (13º salário
e o mês de dezembro).
     Antes da aprovação, a proposta foi
bastante discutida entre os
vereadores que criticaram o atual
momento do Município, mas que o
Projeto somente teria aprovação, para
não prejudicar os servidores públicos
municipais.
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Omar Faris - Membro da Comunidade Palestina em Corumbá.

NANANANANATTTTTALALALALAL
     No dia 25 de dezembro, os cristãos comemoram o

nascimento de Jesus Cristo, nascido na Igreja da Natividade

em Belém na Palestina. A nacionalidade dele é palestina.

Na noite de 24 de dezembro as famílias se unem preparando

a ceia de natal. Ao começar o dia 25, eles jantam e rezam,

durante o dia missas e encontros religiosos são realizados.

Isso além de visitas entre as pessoas, onde são trocados

presentes. Todas as atividades serão realizadas sem

ninguém impedir. Já ao contrário dos fiéis cristãos

palestinos que são impedidos a chegar até a Igreja

Inatividade para celebrar essa magnífica data, pelos

soldados israelenses. Então a uma distância de quilômetros

da Igreja, entre pedras e areias, eles rezam com fuzis dos

soldados apontados para as cabeças deles, as vezes os

soldados atiram nos fiéis. Isso é crime contra a religião cristã!

Como não bastasse esse ato de terrorismo, as Igrejas e

Mesquitas são bombardeadas pelo exército israelense que

recebe as ordens do terrorista Netanyahu. Eu testemunhei

o bombardeio da Igreja Natividade. Os soldados israelenses

cortaram a tamareira, que a Virgem Maria teve Jesus

embaixo dela. Só que palestinos desenharam uma estrela

indicando onde Jesus nasceu. Finalizo parabenizando os

cristãos, especialmente Cristãs palestinos. Viva Jesus!

O que esperar de 2025O que esperar de 2025O que esperar de 2025O que esperar de 2025O que esperar de 2025
Por Wilson Pedroso*

     O novo ano se aproxima
trazendo consigo inúmeras
possibilidades de mudanças e
oportunidades para o crescimento
nas mais diversas áreas. Alguns
fatos e tendências já se mostram
como indicativos claros daquilo
que podemos esperar para
2025.Começaremos o ano com a
posse dos mais de 5 mil prefeitos
eleitos em todo o Brasil, já no dia
1 de janeiro. Eles iniciarão a nova
gestão com amplas possibilidades
de fazerem cumprir as promessas
dos planos de governo e
proporcionar mais qualidade de
vida aos moradores de seus
municípios. Talvez um dos
maiores desafios a serem
ultrapassados pelos novos
prefeitos seja a adaptação às novas
regras tributárias. Isso porque o
Imposto sobre Bens e Serviços
(IBS) vai substituir o ISS e o
ICMS, o que pode impactar as
receitas. Mas é nessa hora que o
bom gestor tem a chance de
mostrar criatividade e eficiência
para garantir o bom
desenvolvimento da cidade.No
âmbito federal, Senado e Câmara
dos Deputados terão votações
importantes no próximo ano.
Entre as principais pautas a serem
apreciadas estão, por exemplo, a
regulamentação da reforma
tributária e o PL das Fakenews,
ambos já em tramitação. A agenda
das casas legislativos deverá ter
seguimento mais intenso a partir

de fevereiro, quando serão realizadas
as eleições das mesas diretoras.Já o
Poder Executivo terá no próximo ano
a missão de prevenir uma possível
crise diplomática com os Estados
Unidos, já que é grande o
afastamento político-ideológico entre
o presidente eleito dos EUA, Donald
Trump, e o presidente Luiz Inácio
Lula da Silva. É crucial que as
relações comerciais entre as duas
nações não sejam impactadas e o
governo terá de agir de forma
estratégica para mantê-las.Saindo da
esfera política diretamente para a
vida cotidiana dos cidadãos, algumas
mudanças já podem ser colocadas no
radar para o ano de 2025. Entre elas
estão, por exemplo, o aumento do
salário mínimo para até R$ 1.528 e a
possibilidade de redução da jornada
de trabalho, ou pelo menos o
aprofundamento das discussões
sobre esse tema.O ano que se
aproxima deverá nos reservar ainda
boas surpresas do ponto de vista da
tecnologia. A Inteligência Artificial
deverá estar cada vez mais presente
em nossas vidas e, além disso,
poderão surgir inovações para
redução dos impactos da mudança do
clima, com destaque para as soluções
que buscam a descarbonização do
planeta.Quaisquer que sejam as
novidades que 2025 nos reserve, meu
desejo é que seja um ano de paz,
saúde e trabalho. O restante é detalhe.
*Wilson Pedroso é analista político e

consultor eleitoral com MBA nas

áreas de Gestão e Marketing
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Prefeito eleito Doutor Gabriel, vice Bia Cavassa e

vereadores são diplomados pela Justiça Eleitoral
    A Justiça Eleitoral de Mato Grosso
do Sul, realizou na tarde de quinta-
feira, 19 de dezembro, a diplomação
dos candidatos eleitos nas Eleições
2024 em Corumbá. Os diplomas foram
entregues pelo juiz eleitoral da 7ª
Zona Eleitoral, Jessé Cruciol Junior.
O ato ocorreu na sede do Fórum
Eleitoral de Corumbá.
    Na quinta-feira, encerra-se o prazo
para que candidatas e candidatos
eleitos nas Eleições Municipais de
2024 sejam diplomados pela Justiça
Eleitoral nos cargos de prefeito, vice-
prefeito e vereador. O diploma é a
confirmação de que a pessoa
candidata foi efetivamente eleita e,
assim, pode tomar posse. O
documento também é entregue aos
suplentes.  
     Foram diplomados o prefeito eleito
Dr. Gabriel Alves de Oliveira, a vice
Beatriz Rosalia Ribeiro Cavassa de
Oliveira, e os 15 vereadores e
vereadoras eleitos para a 62ª
legislatura a iniciar à partir do dia 1º
de janeiro de 2025, além dos suplentes.
Foram diplomadas as vereadoras
Hanna Santana (MDB) e Nanáh
Cordeiro (Republicanos). Hanna,
recebeu por procuração já que se
encontra em viagem, informou a
assessoria da Câmara Municipal.

     Também foram diplomados Chicão
Vianna (PSB), Jovan Temeljkovitch
(PDT), Samyr Sadeq Ramunieh (União
Brasil), Ubiratan Canhete de Campos
Filho - Bira (PSDB), Elinho Jr. (PP),
Roberto Façanha (PP), Genilson José
(União Brasil), Edinaldo Neves (PP),
Alexandre Vasconcellos (PSDB),
Marcelo Araújo (União Brasil), Matheus
Cazarin (PSB), Yussef Salla (PDT), e
Professor Hesley Santana (PSB).
    Sete suplentes também foram
diplomados pela Justiça Eleitoral:
William Duarte De Araújo (PSDB),
Waldiney (do Banco) de Carvalho
Rojas (PP), Pietro Costa Candia (PSB),
Allex Prado Dellas  (PDT), Antonio
Carlos de Moraes (Republicanos),
Josyel Assis Medina da Silva (União)
e Nelson Dib Junior (MDB).
    Os 15 vereadores tomam posse no
dia 1º de janeiro de 2025, no Anfiteatro
Salomão Baruki, juntamente com o novo
prefeito Gabriel Alves de Oliveira, e sua
vice, Bia Cavassa.

FAZER O MELHOR
    “É a conclusão de um processo
construído ao longo de anos. A
diplomação confirma que estamos
aptos a assumir o cargo que
disputamos. A partir de janeiro vamos
trabalhar para fazer o melhor possível
pela nossa população e desenvolver
o nosso plano de governo, que
apresentamos durante a campanha
eleitoral”, disse o prefeito eleito após
ser diplomado.

COMPROMISSO
     A vice-prefeita afirmou que receber
o diploma da Justiça Eleitoral

formaliza um compromisso com a
população corumbaense. “Me sinto
bastante honrada, feliz e realizada. O
diploma nos habilita a assumir um
compromisso com nosso povo e
trabalhar junto com o Doutor Gabriel
na administração. Vou assumir uma
pasta que é muito importante para mim
e vamos trabalhar o social de Corumbá
de uma forma bastante humana. As
pessoas que vão compor a nossa
equipe, todos com muita
responsabilidade, vão trabalhar em
cima do plano de governo que
apresentamos, para que possamos
realizar uma gestão fraterna, humana
e igualitária para todos os
corumbaenses”, disse Bia Cavassa,
que também vai assumir a Secretaria
de Assistência Social a partir de 1° de
janeiro de 2025.

REFORMA ADMINISTRATIVA
    Em uma breve entrevista, Doutor
Gabriel disse que a nova estrutura
organizacional da Prefeitura, aprovada
hoje na Câmara de Vereadores, tem o
objetivo de garantir agilidade e enxugar
a máquina administrativa permitindo
oferecer melhor serviço à população.
    “Queremos enxugar o máximo
possível a máquina, porque os gastos
não estão permitindo investir no
município. Há muito gasto com a
máquina e pouco com o povo”,
destacou o prefeito eleito. “Queremos
que funcione da melhor maneira
possível para nossa população.
Estamos visando enxugar para
desenvolver o nosso plano de
governo.  Essa reforma na estrutura
visa, principalmente, atender às
demandas da população”, completou.
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Legislativo homologa Lei

que cria Programa Visão

Legal na Terceira Idade
    Após derrubar veto total do
prefeito Marcelo Iunes, o Poder
Legislativo corumbaense
homologou a Lei 2.966 de 10 de
dezembro de 2.024, instituindo no
Município, o Programa Visão
Legal na Terceira Idade, publicada
na edição 3.039 do dia 19 de
dezembro, do Diário Oficial do
Município.
    O projeto é de autoria do
vereador Allex Dellas e tem por
objetivo melhorar a qualidade de
vida, por meio da detecção e do
tratamento de doenças
oftalmológicas e com o
fornecimento de armações e
lentes.
    O programa atenderá idosos a
partir de 60 anos, em regime de
mutirão, atuando de forma
universalizada dentro das faixas
etárias especificadas, em especial
a população de baixa renda
(conforme Cadastro Único) por
meio de ações do Executivo
Municipal e da Secretaria de
Saúde.
    A homologação da Lei,
assinada pelo presidente da
Câmara, vereador Ubiratan
Canhete de Campos Filho (Bira),
após o Legislativo derrubar veto
do prefeito ao projeto, na última
sessão ordinária do Poder
Legislativo antes do recesso
parlamentar, em 10 de dezembro.
Caberá ao Executivo Municipal,
por meio da Secretaria de Saúde,
disponibilizar profissionais
habilitados para a realização da

avaliação oftalmológica; o
encaminhamento ao Sistema
Único de Saúde dos pacientes
portadores de doenças detectadas
que requeiram tratamento; a
organização e o gerenciamento do
programa; o mapeamento dos
dados obtidos pelo programa para
futuros estudos, bem como o
fornecimento de armações e
lentes.

15 ANOS
    Outro Projeto de Lei que
recebeu veto total do prefeito, mas
foi derrubado na Câmara, se
relaciona à alteração do inciso I
do artigo 11° da Lei nº 2.827 de
2022, ampliando o ano de
fabricação dos veículos
autorizados a trabalhar no
transporte remunerado privado
individual de passageiros na cidade.
     Proposta pelo vereador
Alexandre Vasconcellos, a Lei
Complementar 2.967, de 10 de
dezembro de 2.024, também foi
homologada pelo Legislativo e
publicada na edição de quinta-feira
do Diário Oficial.
     A Lei atende pedidos dos
profissionais que atuam na área.
Com a mudança, o veículo deverá
ter tempo de fabricação de no
máximo 15 anos. Pela Lei 2.827
de 2.022, eram 12 anos.

AFORAMENTO
    Por fim, o Legislativo derrubou
veto total do prefeito e homologou
a Lei 2.968, de 10 de dezembro
de 2.024, que dispõe sobre
aforamento perpétuo no Cemitério
de Corumbá, proposta do vereador
Yussef Salla.
    Pela Lei, ficam concedidos
gratuitamente, por aforamento
perpétuo, a cova de nº. 243 -
quadra 1, localizada no Cemitério
Santa Cruz pela sepultura de José
Ângelo de Lima, ao cidadão José
Rudy Gutierrez Vargas, e que,
sobre as referidas sepulturas, as
famílias dos ilustres extintos ou
seus representantes, poderão
fazer as obras que desejarem,
mediante requerimento ao
Prefeito e pagamento das taxas
estabelecidas na Lei
Complementar nº 100, de 22 de
dezembro de 2.006.
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*Poeta trovador contador de histórias

ativista cultural Corumbá/MS

Benedito C.G. Lima*

“CORUMBÁ DOS MIL SONHOS”

Corumbá Escrínio Histórico

cujo painel telúrico

se dilue em belas paisagens

onde se implante:

a forte Junqueira

a casa do artesão

o instituto do homem pantaneiro

o farol balduíno

a cacimba da saúde

o mirante Clio Proença

que virou praça dos palestinas

o moinho cultural

o jardim da independência

os heróis da retomada

o cristo redentor do pantanal

Corumbá-reduto dos poetas

terra bela sem igual!

Pré-matrícula digital para

novos alunos da REME começa

no dia 13 de janeiro
    A Prefeitura de Corumbá, por
meio da Secretaria Municipal de
Educação, abre no dia 13 de
janeiro de 2025 o período de pré-
matrícula digital para novos alunos
da Rede Municipal de Ensino
(REME). Todo o processo será
realizado exclusivamente para
alunos novos via internet, por meio
do link REME - Serviços da
Secretaria Municipal de Educação,
disponível no endereço eletrônico
http://www.corumba.ms.gov.br/
conforme o seguinte cronograma:
A partir das 8h do dia 09 de janeiro
até às 23h59min de 13 de janeiro
de 2025, para os alunos com
deficiência;
    A partir das 8h do dia 17 de
janeiro até às 23h59 do dia 30 de
janeiro de 2025, para os demais
alunos, observado o horário oficial
de Mato Grosso do Sul.
    A solicitação online deve ser
realizada para a Educação Infantil:
Creche (Berçário, Nível I, II e III)
e Pré-Escola (Pré I e Pré II); e
Ensino Fundamental: 1º ao 8º ano,
para as unidades da Zona Urbana.
Nas escolas pertencentes à área
rural (regiões do campo e das
águas) deverá ser realizada
diretamente na secretaria escolar
da unidade de ensino.
    Ao acessar o Sistema de
Consulta de Vagas e Pré-matrícula
Digital, o responsável/interessado
que ainda não possui cadastro
deverá realizar os seguintes
procedimentos:

   Realizar cadastro como
Responsável pela Matrícula,
utilizando o controle “Acessar”,
selecionando a opção de “Primeiro
acesso” para iniciar o seu
cadastro:
    Confirmar que ainda não possui
cadastro no Sistema de Consulta
de Vagas e Pré-matrícula Digital
2025;
   Preencher todos os campos
obrigatórios do formulário on-line,
confirmar e salvar;
   Utilizar a opção “Adicionar Novo
Aluno” e realizar o cadastro
completo de cada aluno pelo qual
será responsável;
   Identificar para qual aluno
iniciará a pesquisa de vaga,
selecionando a opção “Controle de
vagas” disponível na ficha do aluno;
    Preencher todos os campos
obrigatórios do formulário on-line,
confirmar e salvar;
    Salvar ou imprimir o Protocolo de
Pré-Matrícula 2025 que será
emitido, e seguir as orientações para
a confirmação da matrícula dentro
do prazo de até três (3) dias úteis.
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Para reforçar segurança em 58 municípios, Governo
de MS entrega 77 viaturas à PM e Polícia Civil

    Para reforçar as ações de segurança
pública em todo o Mato Grosso do
Sul, o Governo do Estado entregou
na manhã de segunda-feira (16), 77
viaturas que serão destinadas para 58
municípios.
    O governador Eduardo Riedel e a
ministra Simone Tebet (Planejamento
e Orçamento) participaram da
solenidade realizada no Comando
Geral da PM, em Campo Grande.
    “Hoje é um dia de celebrar, a
bancada federal entendeu essa
demanda do Estado, colocando 77
viaturas, através do Ministério da
Justiça, que vem para reforçar esse
investimento. Dias atrás entregamos
70 viaturas só em Campo Grande, com
recursos próprios. Viaturas menores
para o trânsito urbano, que responde
muito bem aqui em Campo Grande, e
dessa maneira a gente vai garantindo
que a segurança pública permaneça
como uma das melhores do país”,
afirmou Riedel.
    Com investimentos que superam
R$ 22 milhões, os veículos serão
empregados na Polícia Militar, Polícia
Civil e na Coordenadoria Geral de
Perícias.
    “A entrega dessas viaturas, com
recursos do Governo Federal, por
meio de emendas da bancada de Mato
Grosso do Sul, ocorre a pedido do
governador, para a segurança pública,
que é uma das melhores do Brasil”,
disse Simone Tebet.
    A diretora do FNSP (Fundo
Nacional de Segurança Pública), do
Ministério da Justiça, Camila
Pintarelli, participou da entrega e
pontuou sobre a integração entre o
Governo Federal e o Estado, na
promoção da segurança pública. “O
compromisso com a segurança
pública é de todos, e se a bancada
continuar aportando emendas no
Fundo Nacional de Segurança
Pública, nós conseguimos executar
em tempo recorde. Nossa equipe
consegue comprar e entregar. E isso
quem sai ganhando é a população de
Mato Grosso do Sul, com 77 viaturas
que certamente vão fazer a diferença
aqui na segurança pública”.
    As viaturas serão destinadas à
Polícia Militar (40), Polícia Civil (20) e
Coordenadoria Geral de Perícias (17).
Os recursos utilizados para a
aquisição desses veículos são
oriundos de emendas da bancada
federal de MS, as quais foram
direcionadas ao Ministério da Justiça
e Segurança Pública para compor o
Fundo Nacional de Segurança Pública
e retornaram ao Estado. Também
serão investidos R$ 2,9 milhões para
aquisição de UR (Unidade de
Resgate) para o CBBMS (Corpo de
Bombeiros de Mato Grosso do Sul).
No início do mês, durante o
lançamento da “Operação Boas

Festas”, a Polícia Militar recebeu 70
viaturas para rodar em toda a Capital.
Já as entregas desta segunda-feira
(16/12) vão beneficiar a população de
58 municípios, entre eles Campo
Grande, Dourados, Três Lagoas, e
Corumbá, com foco no municipalismo.
“Essas viaturas vão atender
principalmente o interior. Na
segunda-feira passada, o nosso
governador destinou 70 viaturas para
atender Campo Grande e os
municípios do entorno. Somado às
outras que nós já tínhamos, então são
mais de 150 viaturas reforçando o
policiamento na Capital, onde se
concentra praticamente 38% das
ocorrências do Estado. E hoje nós
estamos entregando para atender a
área rural. O campo merece toda a
atenção”, disse o secretário Antonio
Carlos Videira (Sejusp).
    Os secretários Rodrigo Perez
(Segov) e Eduardo Rocha (Casa
Civil), também participaram da entrega
juntamente com a senadora Tereza
Cristina e o senador Nelson Trad
Filho, além de deputados federais e
estaduais, e representantes das
Forças de Segurança do Estado.
Fundo Nacional - Nos próximos dois
anos, Mato Grosso do Sul contará com
mais R$ 30,3 milhões do FNSP, para
auxiliar o Governo do Estado na
implementação de ações permanentes
de combate à violência e ao crime
organizado, de acordo com a Sejusp
(Secretaria de Estado de Justiça e
Segurança Pública).
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4ª Semana DEZEMBRO 23 a 28

"Atenção Moradores para a Coleta de

Galhos Setorizada esta semana nas ruas!"

4ª SEMANA - DOM BOSCO, GENEROSO E ARTHUR
MARINHO – SENTIDO NORTE/SUL

-RUA GABRIEL VANDONI DE BARROS ENTRE RUA DELAMARE E RUA DOM AQUINO
CORREA.
-RUA REPÚBLICA DO PARAGUAI ENTRE RUA TREZE DE JUNHO E RUA AMÉRICA.
-ALAMEDA NOSSA SENHORA DE APARECIDA ENTRE RUA DOM AQUINO CORREA E
RUA CUIABÁ.
-ALAMEDA ANTONIO AMARAL ENTRE RUA CUIABÁ E RUA AMÉRICA.
-RUA REPÚBLICA DA BOLIVIA ENTRE AVENIDA GENERAL RONDON E RUA AMÉRICA.
-ALAN KARDEC ENTRE ALAMEDA MAUA E ALAMEDA ANA ROSA.
-ALAMEDA BRASIL ENTRE AVENIDA GENERAL RONDON E RUA DELAMARE.
-ALAMEDA LARANJEIRA ENTRE ALAMEDA MAUA E RUA TREZE DE JUNHO.
-RUA MARECHAL FLORIANO ENTRE ALAMEDA CORDOLINA E RUA AMÉRICA.
-RUA MARECHAL DEODORO ENTRE RUA JOSÉ SABINO E RUA AMÉRICA.
-ALAMEDA MILITAR ENTRE RUA AMÉRICA E RUA CUIABÁ.
-RUA JOSÉ FRAGELLI ENTRE JOSÉ SABINO E RUA AMÉRICA.
-ALAMEDA LUIS AUGUSTO ENTRE RUA CUIABÁ E RUA AMÉRICA.
-RUA CIRIACO DE TOLEDO ENTRE RUA JOSÉ SABINO E RUA AMÉRICA.
-EDU ROCHA ENTRE ALAMEDA RIO DE JANEIRO E RUA AMÉRICA.
-RUA VINTE E UM DE SETEMBRO ENTRE ALAMEDA DO CONTORNO E RUA AMÉRICA.
-ALAMEDA ELESBÃO ENTRE ALAMEDA JOSÉ SABINO E ALAMEDA PERIMETRAL.

4ª SEMANA - DOM BOSCO, GENEROSO E ARTHUR
MARINHO – SENTIDO LESTE/OESTE

-ALAMEDA MAUÁ ENTRE RUA ALAN KARDEC E RUA MARECHAL FLORIANO.
-ALAMEDA CORDOLINA ENTRE RUA MARECHAL FLORIANO E RUA MARECHAL
DEODORO.
-RUA JOSÉ SABINO ENTRE RUA MARECHAL DEODORO E RUA CIRÍACO DE TOLEDO.
-ALAMEDA FLORIANO ENTRE RUA MARECHAL FLORIANO E RUA MARECHAL
DEODORO.
-ALAMEDA SÃ ENTRE RUA MARECHAL FLORIANO E RUA MARECHAL DEODORO.
-ALAMEDA ODILON ENTRE RUA MARECHAL FLORIANO E RUA JOSÉ FRAGELLI.
-ALAMEDA PERIMETRAL ENTRE JOSÉ FRAGELLI E RUA CIRÍACO DE TOLEDO.
-AVENIDA GENERAL RONDON ENTRE RUA GABRIEL VANDONI DE BARROS  E RUA
JOSÉ FRAGELLI.
-ALAMEDA PAIAGUAIS ENTRE RUA MARECHAL FLORIANO E RUA MARECHAL DEODORO.
-DELAMARE ENTRE RUA GABRIEL VANDONI DE BARROS E RUA 21 DE SETEMBRO.
-ALAMEDA CHILE ENTRE RUA GABRIEL VANDONI DE BARROS E RUA REPÚBLICA DA
BOLIVIA.
-ALAMEDA ARGENTINA ENTRE RUA GABRIEL VANDONI DE BARROS E RUA REPÚBLICA
DA BOLÍVIA.
-ALAMEDA TAQUARI ENTRE RUA MARECHAL FLORIANO E RUA MARECHAL DEODORO.
-TREZE DE JUNHO ENTRE RUA GABRIEL VANDONI DE BARROS E RUA LUIS FEITOSA
RODRIGUES.
-ALAMEDA RENER ENTRE RUA REPÚBLICA DO PARAGUAI E RUA ALLAN KARDEC.
-ALAMEDA NHECOLÂNDIA UM ENTRE RUA MARECHAL FLORIANO E RUA MARECHAL
DEODORO.
-DOM AQUINO CORREA ENTRE RUA REPÚBLICA DO PARAGUAI E RUA LUIS FEITOSA
RODRIGUES.
-ALAMEDA NHE COLANDIA ENTRE RUA REPÚBLICA DA BOLÍVIA E RUA ALLAN KARDEC.
-ALAMEDA ILZA ENTRE RUA ALLAN KARDEC E RUA MARECHAL FLORIANO.
-RUA CUIABÁ ENTRE RUA REPÚBLICA DO PARAGUAI E RUA LUIS FEITOSA
RODRIGUES.
-ALAMEDA ANA ROSA ENTRE RUA REPÚBLICA DA BOLIVIA E RUA MARECHAL FLORIANO.
-ALAMEDA JOAQUIM PEREIRA ENTRE RUA EDU ROCHA E RUA LUIS FEITOSA
RODRIGUES.
-RUA AMÉRICA ENTRE RUA REPÚBLICA DO PARAGUAI E RUA LUIS FEITOSA RODRIGUES.

Governo lança consulta pública para

concessão da hidrovia do Rio Paraguai
     O ministro Silvio Costa Filho, de Portos
e Aeroportos, anunciou na quinta-feira (19)
a abertura de uma nova consulta pública,
desta vez para colher contribuições e
sugestões sobre o modelo de concessão
para a hidrovia do Rio Paraguai, a primeira
do Brasil. Os investimentos previstos são
de R$ 63,8 milhões, para garantir
segurança na navegação. O prazo para a
concessão é de 15 anos, prorrogável por
igual período.
      A concessão compreende apenas o
Tramo Sul, o Canal do Tamengo e as
infraestruturas relacionadas, no trecho
entre Corumbá e a foz do Rio Apa
(extensão de 600 km), na parte que faz
fronteira com o Paraguai (330 km) e com a
Bolívia (48 km). Com a concessão, a
hidrovia contará com um calado de 3
metros quando o rio estiver cheio e de 2
metros em períodos de seca, a fim de
garantir a trafegabilidade das embarcações
na maior parte do ano.
    “Por entender a importância que as
hidrovias têm na agenda logística do
Brasil, é imprescindível que façamos essas
entregas ao longo do ano de 2025”, afirmou
o ministro após assinar o termo para a
abertura da consulta pública sobre a
concessão da hidrovia do Rio Paraguai.
“Este ano, demos um passo importante
para a agenda hidroviária brasileira.
Tínhamos essa dívida histórica com o setor
hidroviário do país e estamos trabalhando
para sanar essa dívida.”
     Costa Filho disse ainda que a
prioridade do seu Ministério é realizar esses
processos licitatórios nos próximos anos,
“para dar tranquilidade e previsibilidade
para quem quer investir no Brasil”,
continuou. “A partir de agora, vamos iniciar
o processo de preparação para, no
segundo semestre de 2025, ir para a B3 e
bater o martelo para essa primeira
concessão. E, a partir dela, vamos abrir
uma grande oportunidade para o país no
setor de hidrovias. Temos a hidrovia do
Tocantins, que é muito importante para o
Arco Norte, a hidrovia do Madeiro, que
dialoga com toda a região do Amazonas, e
temos a hidrovia do Parnaíba, que será a
primeira de concessão estadual do país. E
demandas como a do São Francisco, entre
outras. Isso vai ajudar o setor produtivo,
reduzindo em quase 40% o custo logístico
para os grupos que operam, sobretudo
com o olhar para o minério de ferro e o
trigo”, explicou.
     A empresa vencedora deverá entregar,
nos primeiros cinco anos de concessão,
os serviços de dragagem, monitoramento
hidrográfico, sinalização e balizamento
náutico, gestão e operação do tráfego
aquaviário e gestão ambiental, construção
de galpão industrial, melhorias em
travessias e pontos de desmembramento
de comboio.
     Segundo o secretário Nacional de
Hidrovias, Dino Antunes, o trabalho

conjunto com a Agência Nacional de
Transportes Aquaviários (Antaq) e o
estudo feito sobre a concessão garantirão
o sucesso da primeira concessão
hidroviária do país. “Este não é um projeto
para o governo, mas para a logística
nacional. Projetos como esse mostram
uma visão de Estado, e o projeto de
concessão hidroviária vai mudar o setor
no país”, afirmou, garantindo ainda que a
concessão é o que vai transformar o que
temos de rios navegáveis em hidrovias.
“Com a dragagem necessária, os
derrocamentos necessários, o sistema de
sinalização constante, tudo isso faz parte
de uma sinalização de política pública. E
agradecemos ao ministro Silvio Costa Filho
por mostrar, de forma muito clara, que este
é um projeto importante.”
    Já o diretor-geral da Antaq, Eduardo
Nery, destacou o momento histórico para
o país ao abrir uma audiência pública
sobre a concessão de uma hidrovia.
“Estamos entregando uma hidrovia
internacional. A hidrovia do Rio Paraguai
é o maior projeto de infraestrutura e o mais
integrador do desenvolvimento regional na
América do Sul. Com projetos de longo
prazo, com uma concessionária atuando o
ano todo, vamos fazer com que se
desenvolvam novos terminais portuários,
a região produtora e, do ponto de vista
ambiental, não haverá prejuízos; os nossos
estudos mostram isso”, garantiu.
           Movimentação de cargas
    O transporte de cargas pelo Rio
Paraguai, após a concessão, está
estimado entre 25 e 30 milhões de
toneladas a partir de 2030, o que
representa um aumento significativo em
relação à movimentação praticada
atualmente. No ano passado, a hidrovia
transportou 7,95 milhões de toneladas de
cargas, um aumento de 72,57% em relação
a 2022.
     “Quando olhamos para a nossa matriz
de movimentação de carga, vemos que o
potencial de ganho real é muito grande.
Essa carga precisa ser movimentada por
algum lugar e, em algum momento, nossos
portos vão chegar ao limite da sua
capacidade, e as hidrovias, tenho certeza,
serão a nossa principal solução para
fazermos frente a esse volume de cargas
que está chegando”, afirmou o secretário
Nacional de Portos, Alex Ávila.
Participa + Brasil - Poderão participar
municípios, concessionárias ou quaisquer
outros interessados em contribuir com o
projeto. A plataforma de participação social
é o “Participa + Brasil”. Serão 60 dias de
Consulta Pública na plataforma, com a
realização de uma Audiência Pública 45
dias após a abertura da consulta.
      O edital para o leilão deverá ser
publicado em maio de 2025, e o leilão
deverá ocorrer em julho do mesmo ano,
ambos após a manifestação favorável do
Tribunal de Contas da União (TCU).
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C M A P

Ahmad Schabib Hany

Movimento UFPantanal manifesta apoio à

realização em Mato Grosso do Sul da COP15

da Convenção de Espécies Migratórias

Movimento UFPantanal manifesta apoio à

candidatura de Mato Grosso do Sul para sediar a

15ª Conferência das Partes (COP15) da Convenção

de Espécies Migratórias de Animais Silvestres da

ONU, prevista para ocorrer em março de 2025.

    O Movimento UFPantanal, que articula
setores da sociedade civil, científica e
educacional para a criação da
Universidade Federal do Pantanal
(UFPantanal), enviou neste final de
semana cartas para as autoridades
estaduais e municipais e parlamentares de
diferentes esferas em que hipoteca irrestrito
apoio à candidatura de Mato Grosso do
Sul para sediar a COP15, isto é, a 15ª
Conferência das Partes da Convenção de
Espécies Migratórias de Animais Silvestres
da ONU, a se realizar em março de 2025.
Além do governador Eduardo Riedel,
receberam a carta com teor similar o prefeito
eleito Gabriel Alves, deputados estaduais,
deputados federais e senadores da
República (como os vereadores eleitos só
assumem em fevereiro, as cartas destinadas
a eles ficarão para janeiro, quando serão
conhecidos os presidentes das respectivas
câmaras).
    Além de apoiar incondicionalmente a
candidatura do estado para a realização
da COP15 sobre espécies migratórias, os
interlocutores do Movimento UFPantanal
reiteraram os propósitos da universidade
federal com o DNA do Pantanal. Por essa
razão os membros interlocutores e
interlocutoras do Movimento UFPantanal
não abrem mão de Pantanal em sua
nomenclatura, sem abreviações, eis que
se trata de um bioma emblemático e único
no Planeta e para o qual estará focada, de
maneira plena e explícita.
       CARTA AO PREFEITO ELEITO
     O Movimento UFPantanal tem a
honra de parabenizar Vossa Excelência por
sua eleição à Prefeitura de Corumbá,
cidade ícone do Pantanal e referência
nacional e internacional em biodiversidade,
cultura e desenvolvimento sustentável.
Corumbá, como ‘Capital do Pantanal’,
desempenha papel fundamental na
preservação ambiental e no
desenvolvimento econômico da região. Sua
rica biodiversidade e localização estratégica
tornam a cidade um exemplo de integração
entre conservação e progresso,
destacando-a como protagonista em
iniciativas voltadas à sustentabilidade.
    Neste contexto, manifestamos nosso
total apoio à candidatura de Mato Grosso
do Sul para sediar a 15ª Conferência das
Partes (COP15) da Convenção de
Espécies Migratórias de Animais Silvestres
da ONU, prevista para ocorrer em 2025.
Esse evento internacional representará
uma oportunidade única para reforçar a
importância do Pantanal no cenário global,
evidenciando seu papel crucial na

preservação de espécies migratórias e na
promoção do desenvolvimento
sustentável.
     A realização da COP15 trará benefícios
significativos para Corumbá, ao
impulsionar sua visibilidade internacional,
fomentar parcerias estratégicas e atrair
investimentos para a conservação e o
desenvolvimento sustentável. Além disso,
será uma oportunidade para fortalecer
iniciativas acadêmicas e científicas que
promovam o uso racional dos recursos
naturais, alinhadas com os objetivos de
projetos como a futura Universidade
Federal do Pantanal (UFPantanal).
     Solicitamos o apoio de Vossa Excelência
e da Prefeitura de Corumbá para que,
juntos, possamos consolidar a candidatura
de Mato Grosso do Sul como sede da
COP15. Essa mobilização será essencial
para destacar a relevância do Pantanal e
posicionar Corumbá como modelo de
preservação e desenvolvimento para o
mundo.
     O Movimento UFPantanal reitera seu
compromisso de colaborar com Vossa
Excelência nessa iniciativa, confiando que
a realização da COP15 trará avanços
significativos para a conservação
ambiental, o fortalecimento da identidade
cultural do Pantanal e o desenvolvimento
sustentável de Corumbá e região.
     O referido documento representa mais
um passo em direção à efetivação de
estratégias de sensibilização e mobilização
para a construção cidadã de uma
universidade com sede no coração do
Pantanal e da América do Sul, voltada para
o conjunto das demandas das populações
e do Bioma Pantanal, com a consigna de
que “o mundo precisa do Pantanal, o
Pantanal precisa do mundo”.
        PRIMEIRA REUNIÃO PÚBLICA
    O Movimento UFPantanal, na primeira
semana de dezembro, realizou no auditório
do Campus de Corumbá do IFMS a sua
primeira reunião pública sob a generosa
condução de Dom Francesco Biasin,
Administrador Apostólico da Diocese de
Corumbá. Participaram das atividades a
vice-prefeita eleita, Professora Bia
Cavassa; a anfitriã e diretora do Campus
de Corumbá do IFMS, Professora Renilce
Miranda Cebalho Barbosa; a diretora do
Campus do Pantanal da UFMS, Professora
Andreliza Cristina de Souza; a fundadora
e dirigente do Instituto Moinho Cultural Sul-
Americano, Ativista Cultural e Professora
Márcia Rolon; a diretora de Direitos Animais
da OAB/Corumbá, Advogada Eliane
Ferreira Gonçalves; as representantes do

CRESS/MS, Assistentes Sociais Lúcia
Helena Coelho da Silva e Verônica Murilo;
o assessor do Deputado Zeca do PT, Arturo
Castedo Ardaya; o representante do
Comitê pela Revitalização da Ferrovia e
Reativação dos Trens do Pantanal e do
Cerrado, Professor Anísio Guilherme da
Fonseca Guató, e a vereadora eleita
Hanna Santana (MDB).
    O superintendente do Ministério da
Saúde em Mato Grosso do Sul, Médico
Ronaldo de Souza Costa, participou por
meio de mensagem de vídeo, seguido pelo
Professor Moacir Lacerda, hoje na USP;
Professor Jorge Eremites de Oliveira, da
UFPel; Professora Ilsyane do Rocio Kmitta,
da UFGD; Professor Sérgio Pereira, da
Associação Escola Agrícola Agroecológica
do Pantanal; Professor Ilídio Roda Neves,
da ADUFMS; Professora Estela Márcia
Rondina Scandola, da Escola de Saúde
Pública de Mato Grosso do Sul Dr. Jorge
David Nasser; Professora Elisa Pinheiro
de Freitas, hoje na UFTM, Professor Hélio
de Lima, ex-secretário de Estado de
Educação de MS, e do Professor Helvio
Rech, da UNIPAMPA. Os Professores
Thiago Godoy, da Comissão de Justiça e
Paz; Flávio Reginaldo Pimentel, do IFMS,
e Dirce Sizuko Soken, Tássio Túlio Braz
Bezerra, Pablo Cardoso de Souza e Janan
Bolívia S. Hany, do CPAN/UFMS, além dos
Professores Danilo Barbosa, André Motta
e Isaque Medeiros, do IFMS, bem como
do Técnico Administrativo Educacional
Tiago Assis, ex-presidente do SINASEFE.
Com base na consigna de que ‘o mundo
precisa do Pantanal, o Pantanal precisa
do mundo’, os participantes declararam seu
apoio à participação e construção cidadã
da Universidade Federal do Pantanal
(UFPantanal). A vice-prefeita eleita,
Professora Bia Cavassa, saudou a
iniciativa e se colocou à disposição do
movimento para contribuir efetivamente
com o processo de construção coletiva.
    Investir em Educação é investir no
presente e no futuro de nossa juventude,

que, sem perspectivas, sai à procura de
novos horizontes, pois a região não lhe
oferece dignidade e oportunidade. Nas
palavras de Dom Francesco Biasin, que
sintetizou o sentimento comum na iniciativa,
trata-se de “acreditar firme e solidariamente
na construção da universidade com a cara
do Pantanal, de sua gente e de sua
biodiversidade; isso é também manifestar
amor pelo seu próximo em tempos de tanta
desarmonia e desesperança”.
    A partir do início de 2025, serão iniciadas
as reuniões setoriais das comissões
temáticas, em que o projeto da UFPantanal
será debatido de forma participativa e
democrática com todos os setores da
sociedade. Nessa fase, a população como
terá condições de conferir como a
implantação da UFPantanal representará
em aumento expressivo da massa salarial
na região (volume de dinheiro na mão do
assalariado e seu poder aquisitivo no
mercado regional, cuja renda caiu
visivelmente na década). Também será
constatado o impacto no desenvolvimento
urbano com a construção da cidade
universitária, que, além da geração de
postos de trabalho com as obras de
construção, haverá, quanto ao transporte
coletivo com energia limpa e às ciclovias,
uma nova dinâmica, de modo a promover
um trânsito mais humano, solidário e
responsável.
      Mais que sonho, é hora de somar para
que o Presidente Lula inclua a criação da
UFPantanal como uma das medidas
concretas a serem anunciadas na COP30
em novembro de 2025 em Belém para o
enfrentamento das mudanças climáticas e
os decorrentes eventos extremos que
ameaçam a sobrevivência do Bioma e das
populações originárias e tradicionais, bem
como um centro de promoção de
desenvolvimento econômico e social em
consonância com a peculiaridade da região
e de sua localização estratégica para a
integração latino-americana.


